



Paris, le 7 décembre 2015

## **COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

### **Symposium Banque de France : «La résilience opérationnelle des centres financiers »**

La Banque de France a organisé, le 4 décembre 2015 à Paris, un colloque international sur le thème de « la résilience opérationnelle des centres financiers ». Les participants issus de plus de 40 pays, ont rassemblé banques centrales, autorités de marché et industrie financière (infrastructures de marchés, banques, assurances).

La résilience opérationnelle est un enjeu majeur de stabilité financière, car elle a pour objectif de mettre un écosystème financier en capacité de poursuivre ses activités critiques après une crise opérationnelle extrême (i.e. catastrophe naturelle, attaque terroriste, cyber-attaque, etc.). Dans un contexte international marqué par une interdépendance croissante entre acteurs du système financier, les crises opérationnelles majeures sont, de surcroît, susceptibles de se propager rapidement entre centres financiers.

Le colloque avait donc pour objectif de favoriser au niveau international un partage d'expériences, tant sur les dispositifs de prévention que de gestion de crises opérationnelles extrêmes, pour les places financières qui y ont été confrontées. Ce colloque a également été l'occasion de partager les réflexions sur les facteurs de contagion de crises opérationnelles entre acteurs et entre places financières. Les échanges ont porté notamment sur les réponses collectives à adopter, faisant ressortir qu'une collaboration accrue entre centres financiers mondiaux, entre acteurs publics et privés, était nécessaire et souhaitable.

Ce colloque constitue donc une première étape dans la définition d'une approche coordonnée entre places financières mondiales, dans le cadre de leur activité de robustesse opérationnelle.